



*C. Perugini del.*

*Lith. A-L. Lavoisier, Paris.*

DOYEN DES PALEFRENIERS & DECANO DE PALAFRENIERI

## DOYEN DES PALEFRENIERS

(N° 24)

En parlant de la chaise portative ou *sedia gestatoria*, il a été dit que douze porteurs étaient chargés de ce soin. Le doyen des palefreniers dirige la marche de ces porteurs, dont il est le chef. Ce n'est pas cette prééminence sur eux qui justifie son titre de *palefrenier*. Ce titre indique suffisamment qu'il est à la tête des écuries du Pape. Le Père Labat, qui écrivait dans les premières années du siècle dernier, dit que le Pape donne à un gentilhomme la place et la qualification de *maître d'écurie*, parce que la modestie, qui sied si bien aux ecclésiastiques, ne lui permet pas de donner à cet officier le titre de *grand-écuyer*, comme le font les princes séculiers. En effet, à la cour des rois, la fonction de grand-écuyer est d'une haute importance, et même elle était quelquefois devenue la seconde position dans l'État, sous la qualification de *connétable*. Le Père Labat ajoute que l'écurie du Pape entretient au moins deux cents chevaux. Il est à présumer que, de nos jours, ce nombre n'est pas aussi considérable.

Pour ce qui est du chef des écuries du Pape, il est certain qu'aujourd'hui pourtant il porte le titre de *grand-écuyer*, et que cette fonction se donne toujours à un personnage noble.

